

Respire

Février 2023

40 jours après Noël, Joseph et Marie viennent présenter Jésus au temple. Poussé par l'Esprit Saint, Syméon les accueille et voit en Jésus le Sauveur annoncé et attendu.

La Chandeleur, qui célèbre cette présentation de Jésus au temple, est aussi la journée mondiale de la vie consacrée.

Comment cet accueil de Syméon nous parle aujourd'hui?

En ce mois de février, laissons la **foi** et l'**espérance** de Syméon nous faire entrer dans la **Lumière** et dans le mystère d'un **Dieu** qui nous pousse par l'**Esprit Saint**, qui porte sur nous un **regard d'amour**, et qui attend que nous lui disions oui chaque jour, pour le suivre et le prendre dans nos bras.

Évangile

Quand fut accompli le temps prescrit par la loi de Moïse pour la purification, les parents de Jésus l'amènèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur, selon ce qui est écrit dans la Loi : Tout premier-né de sexe masculin sera consacré au Seigneur. Ils venaient aussi offrir le sacrifice prescrit par la loi du Seigneur : un couple de tourterelles ou deux petites colombes.

Or, il y avait à Jérusalem un homme appelé Syméon. C'était un homme juste et religieux, qui attendait la Consolation d'Israël, et l'Esprit Saint était sur lui. Il avait reçu de l'Esprit Saint l'annonce qu'il ne verrait pas la mort avant d'avoir vu le Christ, le Messie du Seigneur. Sous l'action de l'Esprit, Syméon vint au Temple. Au moment où les parents présentaient l'enfant Jésus pour se conformer au rite de la Loi qui le concernait, Syméon reçut l'enfant dans ses bras, et il bénit Dieu en disant : «Maintenant, ô Maître souverain, tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole. Car mes yeux ont vu le salut que tu préparais à la face des peuples : lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël. »

Saint Luc 2, 22-32

Réflexions

- **Par quoi suis-je poussé(e) chaque jour ?** Dans quelles petites choses de mon quotidien puis-je reconnaître la présence de l'**Esprit Saint** ? A travers quelle(s) fragilité(s) l'Esprit Saint agit-il dans ma vie personnelle, familiale, au sein de ma communauté éducative ?
- **Que voient mes yeux ?** Quel regard est-ce que je porte sur les personnes que je rencontre ? Est-ce que je laisse une place à **Dieu** dans ces rencontres ?
- **Qui est-ce que je serre / sers dans mes bras ?** Est-ce que j'accueille **le Christ** en lui laissant une place première, quand je me retrouve perdu(e) au cœur de mes préoccupations ?

“

Homélie du Pape François

Siméon attend dans le temple l'accomplissement de la promesse faite par Dieu à son peuple : la venue du Messie. Mais son attente n'est pas passive, elle est pleine de mouvement. Suivons donc les mouvements de Siméon : il est d'abord poussé par l'Esprit, puis il voit le salut dans l'Enfant, et enfin il l'accueille dans ses bras (cf Lc 2, 26-28). [...]

La première est : **par quoi sommes-nous poussés ? Siméon se rend au temple « sous l'action de l'Esprit »**. L'Esprit Saint est l'acteur principal de la scène : c'est lui qui embrase le cœur de Siméon du désir de Dieu, c'est lui qui ravive dans son âme l'attente, c'est lui qui dirige ses pas vers le temple et rend ses yeux capables de reconnaître le Messie, même s'il se présente comme un pauvre petit enfant. C'est ce que fait l'Esprit Saint : il rend capable de percevoir la présence de Dieu et son œuvre, non pas dans les grandes choses, ni dans les apparences extérieures, ni dans les exhibitions de force, mais dans la petitesse et la fragilité. [...]

Une deuxième question : **que voient nos yeux ? Siméon, poussé par l'Esprit, voit et reconnaît le Christ**. Et il prie en disant : « Mes yeux ont vu le salut ». Voilà le grand miracle de la foi : elle ouvre les yeux, transforme le regard, change la vision. Comme nous le savons à travers de nombreuses rencontres de Jésus dans les Évangiles, la foi naît du regard compatissant avec lequel Dieu nous regarde, en déliant les duretés de notre cœur, en guérissant ses blessures, en nous donnant des yeux nouveaux pour nous regarder nous-mêmes et le monde. Un regard nouveau sur nous-mêmes, sur les autres, sur toutes les situations que nous vivons, même les plus douloureuses. Il ne s'agit pas d'un regard naïf, non, mais sage. Le regard naïf fuit la réalité ou feint de ne pas voir les problèmes. Il s'agit au contraire d'un regard qui sait “voir à l'intérieur” et “voir au-delà” ; qui ne s'arrête pas aux apparences, mais qui sait entrer aussi dans les fissures de la fragilité et des échecs pour y percevoir la présence de Dieu. [...]

Enfin, une troisième question : **que serons-nous dans nos bras ? Siméon accueille Jésus dans ses bras**. C'est une scène tendre et pleine de signification, unique dans les Évangiles. Dieu a mis son Fils entre nos bras parce qu'accueillir Jésus est l'essentiel, le centre de la foi. Parfois, nous risquons de nous perdre et de nous disperser dans mille choses différentes, de nous fixer sur des aspects secondaires ou de nous plonger dans les choses à faire, mais le centre de tout c'est le Christ qu'on doit accueillir comme Seigneur de notre vie. [...]

Bien-aimés, [...] demandons-nous quelles sont les motivations qui animent notre cœur et notre action, quelle est la vision renouvelée que nous sommes appelés à cultiver et, surtout, prenons dans nos bras Jésus. [...]

Basilique Saint Pierre - mercredi 2 février 2022

Seigneur Tu es lumière

Seigneur,

Apprends-nous à reconnaître Ta Lumière
dans chaque instant de notre vie,
dans les visages que nous rencontrons
et à te rendre grâce sans cesse.
Apprends-nous à nous unir en Toi
vraie Lumière pour les Nations
pour que notre unité soit
Lumière pour le monde.
Que ta Lumière soit pour nous
une joie à partager
une force pour nos pas
un guide sur notre route,
pour que grâce à elle, nous puissions vivre en famille :
l'unité, le don de soi, la confiance et l'action de grâce.



Amen

Maintenant, Seigneur (Cantique de Simeon)

**Maintenant, Seigneur,
Tu peux me laisser m'en aller dans la paix,
Maintenant, Seigneur,
Tu peux me laisser reposer.**

- 1- Tu peux laisser s'en aller ton serviteur,
en paix selon Ta parole
Car mes yeux ont vu le salut que Tu prépares
à la face des peuples.
- 2- Lumière pour éclairer les nations
et gloire d'Israël ton peuple.
Gloire au Père et au Fils et au Saint Esprit
pour les siècles des siècles.



Lien [Youtube](#)

n°16

Document réalisé par la DDEC 44

